



Reflexión chilanga

Federico Döring
Diputado del PAN

Apostar al error

• El Presidente, en su ceguera gubernamental, se escuda y dobla las manos.

La inseguridad en el país no cede. Y no se trata únicamente de la escalada en la violencia por parte de los grupos del crimen organizado, sino, también, de la incompetencia de las autoridades que fallan escandalosamente en cada "estrategia" implementada.

Justo cuando uno cree que ha leído lo más miserable y visceral de los hechos del crimen, llega un nuevo acontecimiento para dejarnos sin palabras. Pero lo que más duele es la incompetencia de un gobierno que, simplemente, es incapaz de dar un acierto.

El Presidente, en su ceguera gubernamental, se escuda y dobla las manos. A la prensa que lo cuestiona o los descalfica, insulta, o de plano les impide el acceso a sus conferencias mañaneras; pero al criminal que lo amenaza, lo libera, después de su captura, para hacer el ridículo internacional en materia de operativos de seguridad.

Esta semana fuimos testigos de un espeluznante hecho:

Sheinbaum anunció que la Guardia Nacional entrará a la alcaldía de Gustavo A. Madero.

la masacre de tres mujeres y seis niños de la comunidad mormona **LeBarón**, en los límites de Sonora y Chihuahua. El crimen fue señalado como una confusión por parte de los sicarios, según el Secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, **Alfonso Durazo**. Un insulto para los familiares de las víctimas.

Pero el presidente **López Obrador** respalda al funcionario; lo ve fortachón, asegura.

Mientras que el país se resquebraja en una ola de violencia que el gobierno no sabe cómo detener.

Uno supondría que ahora se dan cuenta que es mucho más difícil ejecutar que criticar cuando eres oposición. ¿Alguien recuerda cuántas veces pidió renuncias de un sinnúmero de funcionarios hace algunos años?

Pero ahora que él ostenta el poder, las cosas son a su modo. Para él, las pifias están permitidas y este manto de mediocridades lo extiende, tanto a su Gabinete, como a los funcionarios de su partido. Lo cual me lleva a hablar del caso CDMX, en donde la seguridad, en definitiva, empeora.

La inseguridad ha alcanzado nuevos límites en la Ciudad de México. Recientemente vimos el video de una cámara de seguridad, en la colonia Lindavista, en el cual, presuntamente, se quiso secuestrar a un vecino. Dicho vecino tuvo la buena fortuna de escapar, gracias a una acción propia e intrépida con su automóvil, atropellando a los criminales, quienes no tuvieron otra alternativa que salir huyendo.

Días después la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció que la Guardia Nacional entrará a la alcaldía de Gustavo A. Madero para hacer la vigilancia de la zona, a petición del alcalde, bajo el argumento explícito de que el crimen los ha superado. No tienen nada más que hacer frente a ellos, ya que los tienen superados, acorralados y la estrategia local resulta insuficiente.

El enfoque de **Andrés Manuel López Obrador** no funcionó a nivel macro nacional, por lo que la implementación a nivel local, con la intervención de la Guardia Nacional, tendrá el mismo destino. Y no es por augurar un mal presagio, porque nadie debe desearlo, ya que la seguridad para todos los ciudadanos es lo que anhelamos.

Pero, quizá, el principal problema es la incapacidad para rectificar el rumbo.

El crimen, la impunidad y la delincuencia no conocen de derechas ni de izquierdas, la eficacia contra el crimen responde sólo a la eficiencia de las acciones del Gobierno. Por ahora la apuesta de éste es a perder.



SALVADOR
GUERRERO
CHIPRES

ARTICULISTA INVITADO

PRESIDENTE DEL CONSEJO CIUDADANO
PARA LA SEGURIDAD Y JUSTICIA DE LA CDMX

INNOVACIÓN EDUCATIVA Y POLICÍAS

Durante muchos años ha habido una queja y un prejuicio de la ciudadanía hacia las instituciones de seguridad: las y los policías no tienen vocación ni educación. Algunos sectores de la población ven a la Policía como un oficio al que uno o uno ingresa porque no tuvo estudios, más allá de la secundaria, o porque no encontró un trabajo mejor. ¿Qué tan cierto es esto? ¿De verdad podemos sugerir que un policía lo es porque no le quedó de otra? ¿Cuántos de las y los oficiales capitalinos se sienten autorrealizados al trabajar dentro de la institución policial?

La última Encuesta Nacional de Estándares y Capacitación Profesional Policial (Enecap) del Inegi, que recopila datos de 2017 y anteriores, revela que 41.8% de los uniformados de la Ciudad de México entraron a la institución "por necesidad económica o desempleo", en contraste con 19.1% de los elementos que respondieron que su principal motivo fue "porque siempre le llamó la atención".

Otro hallazgo interesante de la Enecap es que 67.6% de los policías capitalinos indicaron tener educación media superior, pero 22.1% indicaron que sólo contaban educación básica.

Estos datos nos revelan que es posible que sí haya carencias importantes en cuanto a la formación académica de nuestras y nuestros policías. La cual, más allá de ser una excusa para que la sociedad los haga menos, nos debe ocupar para mejorar la atención que brindan.

La educación es, además, un factor

indispensable para el empoderamiento de las y los elementos de seguridad, ante un escenario de combate delictivo que requiere cada vez más participación, coordinación e inteligencia.

Es de reconocer que en concordancia con ello, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, junto con el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, en coordinación con la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Nashieli Ramírez, y la secretaria de Educación Ciencia, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez, tomaron cartas en el asunto. El pasado 7 de noviembre anunciaron que 30 mil de los casi 90 mil policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana local (SSC) tendrán la posibilidad de concluir su bachillerato bajo el programa Ciberescuelas, con materias especializadas en derechos humanos, historia y cultura general, entre otras.

Esto se relaciona también con el trabajo que realiza la Subsecretaría de Desarrollo Interinstitucional de la SSC, a cargo del maestro Bernardo Gómez del Campo, para desarrollar mejores programas y fomentar la carrera policial. Incluso, desde el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, contribuimos a la capacitación de los policías, por medio de pláticas sobre el llenado de Informe Policial Homologado, Detenciones, y protocolos de actuación. La suma de todos estos elementos aportarán a que la perspectiva ciudadana cambie, que la labor policial sea vista como una profesión y como un servicio integral y adecuado para protección de nuestras calles y de nuestras familias. La perspectiva de las y los oficiales también podrá transformarse para que perciban su labor diaria como una forma de autorrealización y de su enriquecimiento personal y profesional.

@GUERRERROCHIPRES



JUEGO DE ESPEJOS

FEDERICO BERRUETO

fberrueto@gmail.com · @berrueto

El retroceso

Se perdió el sentido de los límites y junto con ello el de dignidad y decoro de los legisladores; el Presidente se declara en batalla y por ello en el círculo cercano nadie se atreve a decir u opinar cualquier cosa que contraríe su falsa visión de la realidad y del poder



Rosario Piedra, electa ombudsperson. ARIANA PÉREZ

Conforme el país se aproxima al primer año del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, mayor claridad tiene el destino al que se dirige. Sus desplantes dictatoriales son recurrentes. Nada hay que lo contenga. Si estuvo decidido a imponer sin menor rubor ni decoro a una incondicional como presidenta de la CNDH, también lo estará al momento de decidir quién será el candidato presidencial de su coalición. Muy malas noticias para quienes no es-

La extensión de mandato del gobernador de BC y la elección para la CNDH se explican por la cooptación de la oposición





10 NOV 2019

Página:

3

Sección:

Fecha:

Juego de ... 2

tán en su ánimo, aunque le han sido claramente funcionales y eficaces: Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal. Muy buenas para Claudia Sheinbaum. El 24 será la madre de todas las batallas.

La victoria de la CNDH le da para mucho, sobre todo en el frente interno. Se perdió el sentido de los límites y junto con ello el de dignidad y decoro de los legisladores. El Presidente se declara en batalla, por ello en el círculo cercano nadie se atreve a decir u opinar cualquier cosa que contrarie la falsa visión de la realidad y del poder del Presidente. Como en toda situación de guerra la duda es traición. Solo en 1968 el país ha vivido extremos de sometimiento al poder del mandatario. La sucesión presidencial será la prueba de ácido para el exacerbado caudillismo que se padece en la vida pública.

López Obrador optó por ser jefe político de los suyos, no presidente de los mexicanos. Dos decisiones evidentemente autoritarias como la extensión de mandato del gobernador de Baja California y la elección de Rosario Piedra en la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos se explican por la grosera cooptación de la oposición. Esto pone en entredicho no solo la capacidad de los partidos opositores para cumplir su responsabilidad en la contención del abuso y la ilegalidad, sino también la tarea del Poder Legislativo para acotar el Poder Ejecutivo, esto es, el Congreso local allá y el Senado acá.

Cuando menos los legisladores locales de Baja California cooptados o comprados lo hicieron dando la cara, los senado-

res que votaron con la consigna del Presidente actuaron en la oscuridad, con una papeleta que les asegurara el anonimato. ¿A cambio de qué votaron los opositores con el Presidente? Seguramente no fueron convicciones ni valores, sino una vulgar compra de votos o el miedo, prácticas de ayer y de siempre.

El Presidente es muy valiente y desafiante con sus adversarios. ¿Por qué no es así con los criminales? ¿Acaso no advierte la barbarie que ellos representan? Al Presidente le enojan los ataques de la prensa, de algunos de sus opositores o la simple existencia de Felipe Calderón, pero no lo conmueve ni parece indignarse con la muerte de mujeres y niños. La agenda presidencial no atiende lo que lastima profundamente a los mexicanos, así se vio en Culiacán y en la masacre de la familia LeBarón en Sonora.

El país vive el retroceso en su democracia, libertades, economía y seguridad pública. La lucha contra la corrupción ha sido utilizada con un propósito político y el sentimiento de agravio heredado por los abusos del pasado le ha dado al Presidente licencia más allá de lo pensable e imaginable. La frivolidad del ex presidente Enrique Peña Nieto contribuye a dar actualidad al descontento por el abuso y la venalidad del pasado.

Desde ahora se sabe que la agenda de los derechos humanos estará a la medida de las necesidades y convicciones del Presidente.

Por primera vez en la historia de la CNDH habrá una presidenta claramente funcional a la visión del poder gubernamental. No habrá criterio propio porque la nombrada piensa exactamente igual que quien la impuso. En este caso, más que un retroceso es la degradación del supuesto fundamental de la CNDH: la autonomía e independencia del poder. Razones sobradas hay para la satisfacción del Presidente. ¿Acaso no lo advirtieron los senadores que la encumbraron? Cómplices hoy, víctimas mañana. ■



OPINIÓN

RED DE LOS ESTADOS

CUESTIONADA ELECCIÓN DE PIEDRA

Al senador Ricardo Monreal se le vio muy feliz por haber cumplido el orden? de poner a Rosario Piedra Ibarra, como la nueva titular de la CNDH, a pesar de las protestas de algunos legisladores que no fueron las únicas que hubo por la elección, ya que también alzó la voz la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) al enfatizar que lo ocurrido en la Cámara Alta, con respecto a la elección de la nueva titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) es sumamente preocupante.

A través de su cuenta de Twitter, la GOAN resaltó que "es momento de fortalecer, no de debilitar a las instituciones". La presidencia de ese organismo no debe tener mancha alguna. La presunción de fraude demanda que se repita la elección de inmediato", apuntó en su red social.

Sonora pide la colaboración del FBI en el caso LeBarón. Claudia Pavlovich reiteró su repudio a este acto contra inocentes, y reconoció la necesidad de una colaboración efectiva entre todos los niveles de gobierno. Solicitó a la Fiscalía General del Estado tramitar la colaboración y respaldo del FBI en las investigaciones de los lamentables hechos.

También el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, envió una carta a nombre del Senado de la República, en el cual se acepta el ofrecimiento del Presi-

dente de Estados Unidos, Donald Trump, en materia de seguridad, toda vez que esto no intervenga con la soberanía del Estado mexicano. Algunos despistados cuestionaban la presencia del canciller Marcelo Ebrard en el lugar de los hechos, pero la grilla es la grilla

En la Ciudad de México, la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, a pesar de cargar con los problemas de la urbe, por cierto con poca suerte, se le avecina una fuerte demanda por revocar la concesión que otorgó Héctor Serrano, exsecretario de Movilidad con Miguel Ángel Mancera y actual diputado independiente porque renunció al Partido de la Revolución Democrática (PRD), en torno al equipamiento de tabletas electrónicas a todos los taxis de la capital del país.

Nos platican que la demanda es millonaria y que la posición de Sheinbaum los ha llevado a un juicio largo y costoso por incumplimiento del gobierno capitalino.